
コロナ禍とパラリンピック
【理事長のあいさつ】

「小さな腎がんの治療について」
【健康ひろば】

「野菜の機能性成分について」
【うまげな話】

第62回全日本病院学会 in 岡山
年次有給休暇取得促進の
「ポスター・標語」を募集！
介護医療院にてリモート実習を実施

【行事報告＆お知らせ】

【編集後記】

【編集後記】

　秋涼の候、スポ－ツの秋の到来です。今年は東京オリンピック、パラリンピッ
クが開催されましたが、日本や世界各地のアスリ－トの活躍に感化され、スポ－
ツに目覚めた方もいらっしゃるのではないでしょうか。新型コロナ対策でなかな
か外出もままなりませんが、風が心地よい季節となるこの時期、簡単な運動か
ら始めてみませんか。

今年も24時間テレビにて募金活動を行いました▶
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　今回はコロナ禍の為、校外実習ができなかった専
門学校の学生に対してリモ－ト実習を行いました。
多職種紹介では様々な職種が出演したため、病院
の雰囲気を感じて頂けたようでした。
　また、危険予知や認知症の方とのコミュニケ－ショ
ンの取り方について説明し、実際に入所者様と交流
してもらいました。1年生は初めての実習という事
で、入所者様との関わり方を少しでも学んで頂けた
のではないかと感じました。入所者様も、「また学生
さんとたくさんの話がしたい」と言われ、良い気分
転換にもなったようでした。

介護医療院にてリモ－ト実習を実施 令和3年9月7日（火） 652021



硫化アリルを多く含む食品とは・・・

ねぎ にんにく にら
玉ねぎ

【第33回】～野菜の機能性成分について～
栄養素は、炭水化物・脂質・たんぱく質を合わせて３大栄養素、さらに微量栄養素と言わ
れるビタミン・ミネラルを加えた物を合わせて５大栄養素と言います。
また、５大栄養素以外にも、第６の栄養素として、食物繊維が挙げられます。
さらに最近では、第７の栄養素として、ファイトケミカルが注目されています。
そこで今回は、第７の栄養素の「ファイトケミカル」についてご紹介したいと思います！

硫化アリルの主な効果効能

ファイトケミカルとは・・・

免疫力アップ、抗酸化作用（がん予防）
血行促進・疲労回復

野菜、果物、穀類などの植物性食品の色素、香り、
アクなどの成分から発見された物質で、感染予防、
抗酸化作用、免疫力向上、体内浄化などに有効です。

鶏つくねとにらのあっさり鍋 2人分
寒い日には深緑パワーたっぷりの鍋で免疫力アップ！

鶏ひき肉 200ｇ
にら １束
絹ごし豆腐 1丁

ネギ（みじん切り）
 ５㎝分
塩 小さじ1/3
片栗粉 大さじ2

①ボウルに鶏ひき肉とＡの材料を加
えて混ぜる。
②ニラは５㎝の長さに切る。豆腐は3
㎝角に切る。

③鍋にＢの調味料を入れて火にかけ、
煮立ったら弱火にする。

④①をスプーンなどで一口大に丸め
て③に落とし入れ、アクを取りな
がら３分程煮る。
⑤②を加え、煮立ったら火を止める。

材　料

作り方

にら・豆腐以外に、もやしやしいたけ・春雨など
あっさりとした食材を加えるとボリュームアップにもなり、
にんにくを加えるとさらに免疫力がアップします！

～ファイトケミカルには、
　多くの種類や働きがありますが、
今回は「硫化アリル」についてご紹介します！～
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44 「小さな腎がんの

　　　　治療について」

　厚生労働省によれば、日本人の２人に１人が癌になり、３人に1人が癌で亡くなってい
るそうです。癌と聞くと恐ろしいイメ－ジを抱きますが、長寿国にとっては身近な病気と
もなっています。もちろん癌の種類にもよりますし、全身転移など進行して治療の選択
肢が少なくなってしまう場合もありますが、小さな一つの病変であれば「局所療法」の適
応となることもあります。

医療の普及した日本では偶然に、症状が出ることのない小さな癌が見つかることも珍
しくありません。そういう場合には手術や抗癌剤だけでなく、局所療法という選択肢もあるのだということを知っ
ておくと良いでしょう。
　とにかく早期発見、早期治療が重要になってきます。面倒がらずに定期的な検診を心掛けましょう。

　『コロナ禍での病院経営　～持続可能へのチャレンジ！～』という学会テーマの基、介護医療院から2演題を発表
する予定でしたが、現地開催が中止となり全てライブ配信となりました。

　今回、現地での発表ができず残念でしたが、ライブ配信を1ヶ月間自由
に見ることができた点はとても良かったと感じました。2年間に渡って1つ
の演題に取り組んだ中で、発表内容を上手く相手に伝える難しさなど様々
な問題がありましたが、大変良い経験となりました。　　 　 理学療法士

　コロナ禍の為、他の学会や勉強会等もハイブリット形式（来場型とオン
ライン型で同時開催する研修）で参加を選択できるようになってきていま
す。地方在住でもインタ－ネット経由で気軽に参加できる為、このような機
会があれば今後も学会や勉強会に参加したいと思います。 　  作業療法士

第62回全日本病院学会 in 岡山

内科・放射線科医師　河村　俊一

令和3年8月21日（土）22日（日）

●コロナ禍におけるリハビリテーション科の新しい取り組み　～介護医療院入所者への取り組み～

●リハビリテーション実施計画書の説明　～動画を使って～

　癌の治療と言えば手術で、それが無理なら抗癌剤といったイメージがあるかもしれ
ませんが、最近では局所療法が広がりを見せています。腎癌や肝癌などではお腹を
切ることなく、針を刺して行う焼灼術や凍結療法といった治療が行われることがあり
ます。特に４cm以下の小さな腎癌では保険適応があり、凍らせて癌を治療する腎凍
結療法を行う施設が増えてきています。

　次世代法に基づく行動計画（6期）『年次有給休暇取得促進のための
措置の実施』の具体的取り組みとして、ポスターと標語を職員対象に募
集しました。優秀な作品については表彰した後、院内に掲示して取得促
進に取り組んでいます。

年次有給休暇取得促進の「ポスタ－・標語」を募集！

1　オンとオフ　切り替え上手は生き上手
2　年休は働くサプリ　家族の笑顔を繋ぐ必需品
3　声かけあって　年休取得も　多職種連携

標　語

両立支援推進委員会

東京オリンピックに続いてパラリンピックが開催さ
れましたが、今回のパラリンピックにおいては開会式
をはじめ、各種の競技、選手の方々の人間性には感
動させられる場面が多々ありました。「障害のある選
手のオリンピック」というだけでなく、その次元を超
えたすばらしい競技に引き込まれました。
　強く逞しい車いすラグビーは男女混合であり、巨
漢の選手が操る車いすにブロックしていく勇敢な姿
勢には驚かされましたし、まさに頭脳プレーである
ボッチャの戦略には感激して見入りました。障害に合
わせて工夫し磨かれたプレーやルールがあり、見
入っているうちに選手を見る視点はいつの間にか障
害者ではなくなっていました。他の数々の競技いず
れもが、東京で開催されたのでTV観戦することが
でき、コロナ禍で賛否両論ありましたが、終わってみ
て本当によかったと思われます。大会運営にかかわっ
た方々の努力には本当に敬意を表します。競技後に
インタビューをうけている選手のことばにも豊かな
人間性が感じられ、コロナ禍で多くの人に勇気を与
えたことと思います。今後このようなスポーツが4年
に1回のことではなく、種々の大会ごとにTV観戦が
でき、みんなの目に触れるようになればと期待します。
　コロナウイルス感染は、オリパラ前後、夏休み、
お盆休みとあいまって収束の兆しがないのかと思わ
れるほど増加し、緊急事態宣言が延長となりましたが、
ワクチン接種が進んだためなのか、明確な原因は不

明ですが、9月下旬ころより急速に感染者数が減少し、
10/1より緊急事態宣言、まん延防止等重点措置い
ずれも解除となりました。しかし、解除宣言により
人々の開放感が強くなっていくと、次の第6波、第7
波の可能性もあり、各人の感染防止に対する意識の
持続が大切となります。ダイヤモンド・プリンセス号
の感染から約1年半が過ぎ、長引くコロナ禍で、早
く解放されたいという不満感は誰しも持っている感
情です。しかし、パラリンピックの選手のなみなみな
らぬ努力、忍耐、勇気、知恵や工夫のことを思うと、
今のコロナ禍の忍耐には及ばないと思います。コロ
ナ禍だからこそ工夫してできること、新たな発見へ
の気づきもあります。インフルエンザのように確立
した治療薬ができるまでは、まだ忍耐の時です。
　来年は診療報酬改定の年となります。今年の介護
報酬改定では、予想もしていなかった科学的介護情
報システムへの取り組みをすることとなりました。
　次年度の改定もまた
厳しい項目がでるのか
と覚悟していますが、
患者さまに安心してい
ただける医療・介護
サービスを提供してい
くよう邁進してまいり
ます。

コロナ禍とパラリンピック

理事長 森 伊津子




